Monsieur le Maire Conseiller Régional des Hauts de France Madame la Vice-Présidente du Conseil Départemental du Pas-de-Calais Monsieur le Maire, Président de la CA2BM et conseiller Départemental du Pasde-Calais,

Monsieur le Maire, Vice-Président et conseiller régional des Hauts-de-France, Mesdames et Messieurs les élus, Mesdames, Messieurs,

Bonjour à tous

Le patrimoine est un message, c'est un esprit mais c'est aussi une parole. Ce n'est jamais un retour en arrière.

Ce message, cet esprit, cette parole qu'est tout patrimoine sont non seulement une histoire que nous honorons tous mais aussi une promesse pour l'avenir. Ce patrimoine que nous protégeons ,c'est aussi un patrimoine que nous sauvegardons pour les générations actuelles et futures.

C'est la raison pour laquelle notre village a voulu faire entendre ce message en rénovant son église.

L'église ne possède qu'une partie ancienne ; le chœur en pierres blanches datant du XV et XVIe siècles.

De la nef primitive ,il ne subsiste que les murs de craie du XVIè .Le reste date du XVIIIè siècle. A l'intérieur un plafond cintré en bois peint dissimule les poutres de la nef. Le chœur édifié avant 1549 a conservé sa sa voûte de pierre.

2024 marque la fin d'une série de travaux de rénovation .

Tout a commencé par le remplacement du coq et du paratonnerre contraints et forcés par les tempêtes Eunice et Franklin.

Travaux qui se sont poursuivis en 2022 avec notamment la réfection de la voûte à l'identique de celle restaurée après 1972 .

Profitant d'un échafaudage spécifique, la commune a remplacé le chauffage et l'éclairage.

Notre commune a toujours marqué son attachement à son patrimoine comme ont déjà fait mes prédécesseurs, Messieurs DELORME et EECKHOUT, avec le remplacement des vitraux et du changement de toiture

Pour conforter ce bâtiment mais aussi pour garder sa beauté , les deux lustres en bronze et cristal ont été restaurés.

2 candélabres retrouvés dans un coffre de l'église en piteux état ont été eux aussi rénovés et ont retrouvé leur place dans le chœur. Deux appliques en bronze dans un autre coffre ont aussi été restaurées.

Mesdames, Messieurs, les Conchilois sont fiers de leur église. Mais rien ne peut se faire sans l'aide de partenaires.

Aussi, je tiens à remercier les partenaires que nous avons sollicités et qui ont répondu favorablement à notre demande et qui ont participé financièrement à la rénovation en nous attribuant des subventions

- Ľétat
- Le ministère de la culture
- Le Département du Pas-de-Calais
- La Communauté d'Agglomération

Je veux également citer les entreprises qui ont contribué à rendre ce bâtiment communal plus beau encore :

- L'entreprise locale ROGER pour la réfection de la voûte et la peinture à l'identique
- L'entreprise ALCLEROM de Nempont pour les travaux d'électricité
- L'entreprise LUMIPAT de Monchaux pour la restauration des lustres, des candélabres et des appliques
- L'entreprise Paschal de Wimereux pour le coq, le paratonnerre